

# SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA CDMX



## SÍNTESIS INFORMATIVA



## COMUNICACIÓN SOCIAL



GOBIERNO DE LA  
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS

**“SSC, a examen público”, plantea Pablo Vázquez**

*Abatir la delincuencia solo es posible atendiendo sus causas: titular de la policía en CdMx*

El secretario de Seguridad Ciudadana afirma que abatir la delincuencia solo es posible atendiendo sus causas: “el uso de la fuerza es el último recurso”

**Pablo Vázquez Camacho**

**“La SSC, a escrutinio público para saber en qué debe mejorar”**



**EQUIPO MILENIO**  
CIUDAD DE MÉXICO

**A**mes y medio de haber asumido el cargo de secretario de Seguridad Ciudadana (SSC) de Ciudad de México, Pablo Vázquez Camacho asegura que la policía es una institución sólida, pero admite que aún hay procesos y políticas que se deben mejorar para beneficio de la corporación y la población.

El maestro en política criminal por la Escuela de Economía y Ciencia Política de Londres comparte que no es nuevo en el

área, pues cuando Omar García Harfuch estaba al frente de la SSC, él se desempeñaba como subsecretario de Participación Ciudadana y Prevención del Delito, por lo que sabe que el combate a la delincuencia solo es posible mediante la atención de las causas.

**¿Dónde estaba antes de llegar a ser secretario de Seguridad Ciudadana de CdMx?**

Era parte del equipo de la institución, había sumado más de cua-

tro años como subsecretario de Participación Ciudadana y Prevención del Delito y previo a ello estuvo en muchas posiciones de gobierno, también en el sector privado, sobre todo a prevención del delito. Estuve en la Fiscalía General de la República, en la Secretaría de Gobernación, un paso por cancillería y en el sector privado; también estuve dedicado a temas de prevención de lavado de dinero, de inteligencia y otras áreas, entonces creo que ya son un poco más de 17 años en el tema de seguridad.



**¿Cómo encuentra a la ciudad en seguridad?**

Ha habido una evolución en los últimos años de manera importante; en los últimos meses de 2018 y primeros de 2019 la ciudad estaba cruzando quizá por la crisis de violencia más importante que había tenido en su historia, con un nivel de homicidios muy alto, prácticamente el promedio diario de seis con días de hasta 12 o 13 homicidios, con una crisis y un descontrol institucional importante. Después de ahí vinieron una serie de cambios donde se logró revertir de manera significativa la victimización en general, y quizá es el indicador que nos habla de que todos estos resultados tienen eco en la gente; hemos tenido un incremento muy significativo, aunque falta todavía mu-

cho, en la percepción de seguridad de las personas.

**¿Cómo es llegar para sustituir a un secretario de seguridad como Omar García Harfuch?**

En muchos sentidos éramos parte del mismo equipo. De alguna manera seguimos en lo nuestro, sabemos cada quien exactamente lo que tenemos que hacer; para mí es un enorme privilegio como lo hubiera sido para cualquiera del equipo encabezar la secretaría. Creo que para todos el liderazgo y lo que imprimió en su momento el licenciado Omar García fue muy importante, le devolvió la razón de ser, el sentido y el propósito a la policía y eso es muy importante, porque cohesiona más allá de lo estratégico, es este tema de devolverle el sentir y la razón a la policía.

**En esa transición, ¿cómo considera que es la relación con AMLO después de estas reservas que tiene con Omar García por participar en el equipo de Genaro García Luna?**

La relación con el gobierno federal es extraordinaria igual que ha sido siempre y, desde luego, hay una coordinación del jefe de Gobierno, asiste todos los días con los gabinetes de seguridad nacionales; es por su conducto que se mantiene una relación en general muy buena.

“Pertenece a un proyecto progresista, de izquierda, donde hemos puesto un acento. A mí me tocaba operar estas decisiones que se tomaban en la secretaría y en el gobierno de la ciudad en torno a la participación de la SSC en programas en lo que el eje se llama Atención de las causas, que es toda la parte de prevención social para atender el fenómeno delictivo”.

**Recordemos lo que pasó con el ex secretario de Seguridad Jesús Orta y las acusaciones por presuntos desvíos. ¿Ustedes llegaron a ver qué pasaba con esta crisis en la policía?**

La policía es una institución muy sólida y fuerte; quizá, me atrevo a decir, la más antigua del gobierno de Ciudad de México, una institución que tiene más de 100 años donde es difícil que una persona determine de manera significativa el trayecto de una institución tan antigua.

“Ahorita creo que ha habido cambios muy significativos como el haber facultado a la policía para investigar; no solo es un cambio normativo, es un cambio de procesos, de forma de hacer las cosas, de cultura y ha sido en todo sentido transformador; pero hablar de una crisis no creo, es una institución que nos va a trascender a todos. Es muy fuerte, muy bonita, creo que lo que había era una apatía y, me atrevería a decir, cierto nivel de cinismo y a eso me refería con devolverle el sentido a la policía”.

**¿Van a continuar los operativos contra la delincuencia organizada en CdMx?**

Sí y acá quiero ser muy preciso: no hay una desalineación con la estrategia del gobierno de México. Hay una frase que ilustra muy bien: abrazos y balazos no quiere decir estar de brazos cruzados, se actúa y nosotros trabajamos de la misma forma. La ciudad es una caja de resonancia y hace mucho eco de algunas acciones, pero cuando digo que es una secretaría que se inscribe en un proyecto progresista, estamos hablando de que primero sabemos que la causa más importante de la inseguridad tiene que ver con la exclusión, desigualdad e injusticia social, ahí es donde ponemos mucho de nuestro esfuerzo.

“Creemos mucho en la seguridad como un servicio para to-

dos, no es para quien paga, es un servicio público universal. Lo otro es el uso de la fuerza como último recurso, como recurso proporcional, legítimo, basado en investigación e inteligencia para usarlo exactamente donde se tiene que usar. La seguridad desde una perspectiva progresista cree en la reinserción social, en la gente como agentes de cambio y personas que toman decisiones y pueden cambiar sus procesos de toma de decisiones. Desde la secretaría trabajamos en un proyecto que se llama Reconecta con la paz, de reinserción social”.

**¿Falta más trabajo para la dignificación de la policía y usted se asume como uno?**

Yo no soy de formación, digamos histórica, policía; tengo un profundo respeto a mis compañeros, no me atrevería nunca a decir que soy algo que no soy. Conozco el tema, he trabajado con ellas y ellos de cerca, pero también he aprendido mucho de ellas y ellos; creo que es una institución bastante más amplia que solamente lo policial, tiene muchas aristas y dimensiones y es un ministerio de gobierno que cruza muchos temas: la movilidad es facilitada por la seguridad, el derecho a la libre expresión es facilitado por la seguridad, el derecho o el ejercicio de muchos derechos incluida la educación es facilitada por la seguridad. Es un ministerio muy robusto donde creo que la policía juega el papel preponderante, pero también hay otros temas que hay que abordar.

**El caso Monserrat y estos dos policías involucrados en el ocultamiento del feminicidio, ¿qué lección les deja?**

Lo que veo es que una persona haya grabado y haya decidido publicar esto y como una alerta haya detonado toda una serie de procesos. Me refiero a abrir la secretaría al escrutinio no de manera orgánica, lo tenemos que hacer de forma consciente; abrir más espacios para que más gente o instituciones externas denuncien o nos digan qué es lo que tiene que suceder en la policía para mejorar. En ningún momento veo en esto una omisión, sino al contrario, creo



que es muestra de alguien que con hartazgo y mucho dolor puso este video al aire y a partir de ahí había otros procesos que avanzaban, pero no quiero ser omiso a la realidad del evento. —

“La seguridad desde una perspectiva progresista cree en la reinserción social”, señala



El funcionario capitalino en el estudio de MILENIO-Multimedios. JORGE GONZÁLEZ



# Despiden con honores a policía asesinado

REDACCIÓN  
GRUPO CANTÓN

**CIUDAD DE MÉXICO.-** En una emotiva ceremonia realizada en la explanada de la UPM Guerrero, ubicada en la alcaldía Venustiano Carranza, efectivos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) se reunieron con familiares del oficial Luis Leonardo Araiza Ortega, policía caído en el cumplimiento de su deber durante una balacera con asaltantes venezolanos frente al Autódromo Hermanos Rodríguez, para darle el último adiós.

Luego de una misa de cuerpo presente presidida por familiares, el secretario de Seguridad Ciudadana, Pablo Vázquez Camacho, Subsecretarios, mandos, y amigos del uniformado, así como 300 efectivos de la SSC mostraron su respeto con coronas de flores y adornos de las distintas unidades y sectores de Policía. Tras una guardia de honor, colocaron la bandera, kepí y la gorra que portó en funciones, para acompañarlo en su viaje.

Además entre todos los asistentes se dio el último pase de lista, sonó el tiro de salva en honor del oficial, tres tiros de salva y se hizo el toque de silencio por parte de la banda de guerra, para

recordar su gran labor.

Al salir su féretro de las instalaciones de la UPM Guerrero, sobrevoló un Cóndor y esparció pétalos mientras que el cortejo avanzaba hacia la entrada principal. El secretario Vázquez Camacho y mandos de la SSC acompañaron a pie el recorrido hasta la salida junto con los deudos del oficial, mientras que la tripulación, realizó un saludo de honor para el oficial caído.



## HONORES



La SSC reconoció el trabajo de Cuitlahuac Delta y los despidió con honores



Custodiaron el féretro



## Policía amamanta a bebé que tenía 24 horas sin comer

Pablo Vázquez, secretario de Seguridad Ciudadana de la CDMX, compartió fotografías en las que una mujer policía amamanta a un bebé que no había comido en Acapulco.

*Iván Mejía*



Foto: Especial



## Ayuda solidaria

**ACAPULCO.** Un bebé, que no había comido desde hacía dos días, fue alimentado con leche materna por una oficial del agrupamiento Fuerza de Tarea Zorros de la Policía. La madre se acercó a la oficial para pedirle ayuda, ya que no había podido alimentar a su hijo, tras el paso del huracán 'Otis'. La agente ofreció alimentarlo, pues dejó a su bebé en casa para acudir a brindar auxilio.



**HISTORIA**

# Mujer policía amamanta a bebé que no tenía alimento

**DAVID FUENTES**

—metropoli@eluniversal.com.mx

**A**rizbeth, una mujer policía que acudió al puerto de Acapulco para ayudar en las labores de rescate ante el paso del huracán *Otis* amamantó a un bebé de cuatro meses que tenía más de dos días sin probar alimento, reportó la Secretaría de Seguridad Ciudadana capitalina.

La oficial, quien pertenece al agrupamiento Fuerza de Tarea Zorros, se encontraba realizando recorridos en el fraccionamiento Las Playas cuando una mujer la abordó porque estaba desconsolada y llevaba a su hijo en brazos, quien no había comido en dos días, pues no había alimentos y no había podido conseguirlos.

Según la corporación, la oficial Arizbeth le ofreció, con previa autorización, darle alimento al menor, ya que contaba con leche materna, debido a que en la Ciudad de México dejó en casa a su hijo, pero acudió a brindar auxilio a la población en Acapulco.

La uniformada buscó un lugar, se acomodó de la mejor manera para poder alimentar al bebé que, con mucha hambre, recibió el alimento que le fue proporcionado por la integrante de la SSC.

Luego de unos minutos y al ver que el menor estaba satisfecho, la ciudadana agradeció el apoyo.

La SSC aseguró que cuenta con oficiales formados y capacitados en labores de proximidad y apoyo a la población en casos de desastres naturales, para ayudar y salvaguardar la integridad de personas en situación de riesgo. ●



Arizbeth, mujer policía que acudió a Acapulco para ayudar en labores de rescate, apoyó a una madre desesperada, pues su bebé tenía dos días sin comer.

**48**

**HORAS**

llevaba sin comer el bebé de cuatro meses, de acuerdo con lo relatado por su madre.



## Recorrido de vigilancia por fraccionamientos afectados. Policía capitalina amamanta a bebé que llevaba dos días sin comer

Una policía de la Ciudad de México, quien fue enviada a Acapulco para apoyar a la población, amamantó a un bebé de cuatro meses que no había comido en dos días. La dependencia capitalina dio a conocer que, al realizar recorridos en la avenida Adolfo

López Mateos, en el fraccionamiento Las Playas, la agente Arizbeth Ambrosio fue abordada por una mujer que estaba llorando y llevaba en brazos a su hijo. Al explicarle que en dos días no había podido conseguir alimento para el menor, la oficial se ofreció a amamantarlo.



**LO DE HOY**

**EL ESPECTADOR**  
Hiroshi Takahashi

**PAZ Y RECONCILIACIÓN**  
Luis Vega D.

# EN ACAPULCO, POLICÍA ALIMENTA A BEBÉ

CORTESÍA



Visita nuestro portal: [www.la-prensa.com.mx](http://www.la-prensa.com.mx)



## AYUDA SOLIDARIA

**ACAPULCO.-** Un bebé, que no había comido desde hacía dos días, fue alimentado con leche materna por una oficial del agrupamiento Fuerza de Tarea Zorros de la Policía capitalina. La madre se acercó a la oficial para pedirle ayuda, ya que no había podido alimentar a su hijo, tras el paso del huracán Otis. La agente ofreció alimentarlo, pues dejó a su bebé en casa para acudir a brindar auxilio a la población afectada, informó la SSC.

**VIRIDIANA MARTÍNEZ**

## Mujer policía **amamanta a bebé** en Acapulco

Es la agente de **SSCCDMX**  
**Arizbeth Dionicio**

Llegó en apoyo a damnificados  
en estado de Guerrero por el  
huracán "Otis"

La señora **Elvira** tenía a su bebé  
con más de 48 horas sin comer...

**y así la ayudó, y  
lo alimentó. ¡Bravo!**



## ROZONES

### No desinformación, sí solidaridad

Nada sería peor que desalentar la solidaridad, ese valor compartido entre mexicanos. Sobre todo, porque hay miles y miles en Acapulco que dependen de ella para sobrevivir en estos momentos. Lo anterior viene a cuento ante la difusión masiva de un audio en el que se señalan supuestos abusos de autoridad. Y es que nadie hasta ahora ha podido verificar su autenticidad y cada vez suena más a un intento por desacreditar el trabajo del Ejército Mexicano y la Guardia Nacional. Por fortuna, en esta ocasión, se están sumando testimonios, esos sí verificados, que desmienten lo afirmado en ese material. Sí se puede circular hacia el puerto para dejar víveres y suministros. Ninguna autoridad está deteniendo ni confiscando nada. Bien valdría la pena atajar esos mensajes sin verificación no reenviándolos. No debe lastimarse la intención de ayudar. Nunca.

### Rubalcava con Xóchitl y Beatriz

Y fue el alcalde de Cuajimalpa, **Adrián Rubalcava**, quien consiguió reunir a dos figuras relevantes del Frente Amplio por México, y con ello mandar un mensaje de cara al proceso que se avecina en la Ciudad de México para determinar quién será el candidato de la oposición a la Jefatura de Gobierno. Y es que resulta que al quinto informe del priista acudieron **Xóchitl Gálvez** y quien fuera la principal contendiente de ésta en el proceso interno del Frente a nivel nacional, esto es, la priista **Beatriz Paredes**. Nos dicen que Rubalcava no desaprovechó la oportunidad para señalar la importancia del trabajo unido con metas compartidas y no faltó quien recordara que este último tiene un perfil conciliador que en su momento le permitió tener una buena relación con la entonces Jefa de Gobierno, **Claudia Sheinbaum**. Ahí el dato.

### Renovación del Metro

De gran relevancia, nos comentan, la reapertura del primer tramo de la Línea 1 del Metro, tras un año y tres meses de permanecer cerrada. El asunto no es menor, pues la renovación total del sistema fue producto de una decisión que administraciones capitalinas anteriores no se atrevieron a tomar. La Línea 1 agotó su vida útil hace muchos años, por lo que usarla en las condiciones en las que estaba representaba un riesgo para la seguridad de los usuarios. No bastaba con darle mantenimiento, había que renovarla totalmente y eso implicaba cerrarla, con la molestia prevista para miles de usuarios todos los días. La decisión se tomó y el resultado es una nueva línea —en un primer tramo de 11 estaciones— que beneficiará a 250 mil personas cada día. Lo anterior, nos dicen, es un ejemplo de cuando se actúa con responsabilidad, sin importar los posibles costos políticos.



## Colaboración en Guerrero

Nos cuentan que dentro de la tragedia que se ha vivido durante cuatro días en Acapulco y otros municipios de Guerrero, lo positivo es la colaboración que se ha visto entre instituciones de distintos órdenes de gobierno. Un hecho a destacar fue el traslado, el pasado viernes, de seis menores, cinco recién nacidos y una niña de tres años de edad, hacia hospitales del ISSSTE y del IMSS de la Ciudad de México, en helicópteros de la Armada y del agrupamiento Cóndores de la Secretaría de Seguridad Ciudadana. Los elementos del ERUM, perteneciente a la misma dependencia, han estado muy activos en la atención de personas que resultaron lesionadas como consecuencia del paso del huracán Otis. Y ayer circuló una imagen en la que se aprecia a una mujer policía capitalina en momentos en que amamanta a un bebé. Esas muestras de solidaridad, nos dicen, resultan alentadoras en medio de la desgracia. También vale la pena tenerlas en cuenta.

## Madruguete en Veracruz

Y quien decidió no esperar los 10 días que el dirigente nacional de Morena, **Mario Delgado**, fijó como nuevo plazo para dar a conocer a los ganadores de las encuestas en nueve entidades fue **Eric Cisneros Burgos**, exsecretario general de Gobierno de Veracruz. El sábado, Eric publicó en sus redes sociales: "A las y los veracruzanos les digo: ya somos ganadores de la encuesta, por nuestras convicciones, por nuestro trabajo y contacto permanente y porque hemos defendido nuestra identidad". Ayer, varios medios de comunicación locales que reseñaron actividades de Eric del fin de semana se refirieron a él como "el virtual ganador de la encuesta de Morena", ya sea, nos dicen, porque se fueron con la finta del madruguete del sábado o porque tienen algún interés en hacerle el caldo gordo al adelantado. Habrá que ver qué piensan de esto **Rocío Nahle** y otras corcholatas jarochas a las que otras casas ven como punteros.

## Por fideicomisos, aún hay tiro

Y el asunto que no está cerrado es el de la desaparición de 13 fideicomisos del Poder Judicial. Muestra de ello, nos comentan, fue la movilización que ayer llevaron a cabo cientos de sus trabajadores en Guanajuato, en medio del Festival Cervantino, al que acuden turistas locales y extranjeros. Apenas el viernes pasado, la reforma que pone fin a los fondos fue publicada por el Ejecutivo en el *Diario Oficial de la Federación*, con lo que se abrió el periodo para que los trabajadores se amparen y los legisladores acudan a la Corte a impugnar. Del lado morenista tampoco está cerrado el tema, porque el promotor de la reforma, el coordinador de Morena en Diputados, **Ignacio Mier**, ayer mismo llamó a los ministros a excusarse de atender las controversias del Legislativo para no caer en un "conflicto de interés". Así que en el caso de los fideicomisos, aún hay tiro.





# Instala SSC-CdMx módulo de atención, enlace y contacto con internet gratuito en Acapulco

**NOEL F. ALVARADO**

La Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México (SSC-CDMX) instaló un módulo de atención, enlace y contacto con Internet gratuito en Acapulco, Guerrero, como parte del auxilio que brinda el gobierno de la Ciudad de México a los miles de damnificados que dejó a su paso el huracán Otis.

El titular de la SSC-CDMX, Pablo Vázquez Camacho escribió en sus redes sociales: "por instrucciones del #JefeDeGobierno, @martibatres, el @GobCDMX instaló un módulo de atención, enlace y contacto, con Internet gratuito, para que los habitantes de #Acapulco reciban orientación y puedan comunicarse con sus familiares en nuestra Ciudad o en otras partes del país. "El módulo se ubica en la Costera Miguel Alemán, a la altura del Fracc. Costa Azul, en la puerta del Centro Acuático el Rollo (antes CICI)".

A ese módulo instalado por la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México cientos de personas son atendidas para instalar sus aparatos de comunicación para tener contacto con sus familiares.

## **MUJER POLICÍA DE LA SSC QUE BRINDA APOYO EN ACAPULCO, AMAMANTA A UN BEBÉ**

Como parte de las labores de ayuda y proximidad que realizan policías de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la Ciudad de México desplegados en Acapulco, Guerrero, para los damnificados del huracán Otis, una compañera del agrupamiento Fuerza de Tarea "Zorros" alimentó a un bebé que no había probado alimento en más de dos días.

En apego a su vocación de servicio y al realizar recorridos en la avenida Adolfo López Mateos, en el fraccionamiento Las Playas, la Policía Primero Arizbeth Ambrosio fue abordada por una mujer que se encontraba desconsolada y llevaba en brazos a su hijo.

Al borde del llanto le platicó a la oficial que el menor no había probado alimento en más de dos días, ya que carecía de éste, además de que su búsqueda para conseguir comida no había tenido resultados

favorables.

La oficial, al escuchar su crónica, le ofreció con previa autorización, darle alimento al menor ya que contaba con leche materna, debido a que en la Ciudad de México dejó en casa a su hijo y acudió a brindar auxilio a la población que más lo necesita en el puerto de Acapulco.

La uniformada buscó un lugar, se acomodó de la mejor manera para poder alimentar al bebé que con mucha hambre recibió el alimento que le fue proporcionado por la integrante de la SSC.

Luego de unos minutos y al ver que el menor estaba satisfecho, la ciudadana agradeció el apoyo y bondad de la mujer policía que acudió a su estado para colaborar en las labores de ayuda ante el desastre que dejó el huracán Otis.





**Es parte** del auxilio que brinda el Gobierno de la Ciudad de México /CORTESÍA: SSC CDMX

# RECONOCE JEFE DE GOBIERNO TRABAJO DE JUECES EN SENTENCIAS POR FEMINICIDIO

*Los fallos a favor de las víctimas han aumentado un 150% en lo que va del año*

EL JEFE DE GOBIERNO gobierno de la Ciudad de México, Martí Batres Guadarrama, reconoció el trabajo de jueces y magistrados del Poder Judicial de la Ciudad de México, ante cuyo presidente, magistrado Rafael Guerra Álvarez, destacó el incremento en 150 por ciento en las sentencias de feminicidio, en el marco de la entrega de reconocimientos a policías capitalinos.

En evento previo, en representación del magistrado Guerra Álvarez, la directora de Orientación Ciudadana y Derechos Humanos del órgano judicial capitalino, Yolanda Rangel Balmaceda, subrayó que impartidores de justicia emitieron entre el 1 de enero y el 20 de octubre pasados un total de 12,189 medidas de protección a favor de mujeres víctimas de violencia, a fin de garantizar su vida, integridad y bienes.

En el marco del Informe de Resultados de la Alerta por Violencia contra las Mujeres, destacó que la violencia de género sienta sus raíces en la desigualdad y la discriminación.

Esto afecta de forma importante el respeto a los derechos humanos, la autonomía de las mujeres y la igualdad de género.

Rangel Balmaceda precisó que, de las 12,189 medidas de protección a favor de mujeres emitidas del 1 de enero al 20 de octubre, 10,882 se emitieron al amparo de la Ley de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de

Violencia de la Ciudad de México (LAMVLVCDMX), en tanto que 1,307 del Código Nacional de Procedimientos Penales (CNPP).

Rangel Balmaceda, finalmente, se pronunció por generar y mantener esfuerzos y acciones puntuales que permitan, en todos los niveles, contar con herramientas que desnormalicen, prevengan y erradiquen la violencia contra las mujeres.

Claudia Bolaños



**Batres** reafirmó el compromiso en la lucha contra la violencia de género en la CDMX. Especial



## Operativo de seguridad en 120 panteones

El gobierno de la Ciudad de México informó que hasta el 3 de noviembre habrá un operativo de monitoreo y seguridad en 120 panteones públicos, comunitarios y privados, con motivo del Día de Muertos. El mandatario local, Martí Batres, señaló que la Secretaría de Seguridad Ciudadana participa con 17 mil 477 elementos, 2 mil 860 vehículos, cinco grúas, 22 ambulancias del Escuadrón de Rescate y Urgencias Médicas (ERUM), 16 motoambulancias y un helicóptero Cóndor. En tanto, el secretario de Gobierno, Ricardo Ruiz, indicó que hay 200 servidores públicos y una Base Morelos en la que diversas dependencias capitalinas, en coordinación con las alcaldías, ofrecen atención a la ciudadanía. De acuerdo con las autoridades, se estima una afluencia de más de 300 mil personas en los panteones. Ante cualquier eventualidad, pidieron acercarse a la policía de su cuadrante o hacer un reporte al 911.





# Quieren ver la megaofrenda en el Zócalo

Aunque se aplazó ayer la inauguración, **cientos de ciudadanos observaron a la distancia las calaveras**

**DAVID FUENTES**

—metropoli@eluniversal.com.mx

**S**in importar que los rayos del sol cayeran a pleno la tarde del domingo, cientos de familias acudieron a la plancha del Zócalo capitalino a conocer la megaofrenda que tradicionalmente las autoridades de la Ciudad de México instalan en ese lugar.

Sin embargo, la inauguración se aplazó, lo cual no impidió que los capitalinos y los turistas extranjeros o locales disfrutaran a lo lejos de las enormes calaveras en el preámbulo del festejo del Día de Muertos.

El primer cuadro del Centro Histórico de la Ciudad de México fue cerrado a los vehículos, lo que facilitó el paso a peatones. A la distancia, uniformados de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC-CDMX) garantizaban la tranquilidad de todos e intentaban organizar el caos de todos los asistentes.

“Llegamos desde temprano para tener lugar y recorrer todo porque luego se llena de gente, pero nos dijeron que todavía no está listo, así que ni modo. Pero ya estamos aquí y aprovechamos para dar la vuelta y conocer todo; de hecho, nos vamos a quedar hasta la noche para ver todas las luces”, subrayó Patricia, quien llegó con su familia desde Tláhuac.

Sobre los pasillos y avenidas que rodean la plancha del Zócalo todo era color cempasúchil. “Me recuerda a mi pueblo,

el color, ese olor que es muy típico de México, de los pueblos, el incienso. Esta fiesta es muy hermosa”, señaló Beatriz, originaria de Puebla.

El cempasúchil ya adorna las macetas de los edificios públicos y sobre esos inmuebles ya estaban casi listas las figuras de catrinas, calacas y otras figuras propias de la temporada que eran la ansiedad de los niños, pues la iluminación se encendería hasta que el sol se metiera. “Nos quedamos, nos quedamos, quiero una foto”, decían unos pequeños.

Al fondo, justo en el medio de la plancha y debajo de la enorme bandera, se apreciaba una enorme figura de cartón y papel maché, que será Francisco Villa, junto a él lo que sería un ferrocarril y en los alrededores, figuras de catrinas revolucionarias; de momento todo era fotografía y video, pues unas mallas metálicas impedían el paso.

“México es muy bonito, esta tradición de Día de Muertos es muy famosa y conocida en todo el mundo, es mi primera vez y creo que ya cada año lo vamos a hacer con mi familia, nos esperan los días 1 y 2 que nos dicen que es una maravilla, pero desde ahora se respira y se siente esa energía”, dijo John, quien desde Suiza, visitó la capital.

Las familias y turistas aprovecharon para disfrutar del corazón de la Ciudad, varios advertían que lo espectacular serían las luces y para eso se iban a esperar.

Asimismo, dijeron, que estaban pendientes del día de la inauguración para regresar. ●





A lo lejos y con sombrillas para aguantar el calor, capitalinos y turistas observaban la instalación de la megaofrenda.

## CRÓNICA DÍA DE MUERTOS



Desde temprano, trabajadores maniobraban para montar grandes calaveras de la megaofrenda, en la plancha del Zócalo.



# Captan en video una “pequeña flama” en vías

**HILDA ESCALONA**

Ante el reporte que realizaron algunos usuarios donde se puede ver en un video una pequeña flama a mitad de la zona de vías en la estación Moctezuma de la Línea 1, que este mismo domingo por la mañana reabrió su servicio, el Metro informó que al revisar encontraron un posible objeto metálico.

A través de sus redes sociales, el Metro informó que se realizó revisión a la zona de vías de la estación Moctezuma por la presencia de un posible objeto metálico.

“La situación fue atendida y no representó riesgo a la operación. Al momento el avance de trenes es continuo”.

El organismo pidió a los usuarios respetar la línea amarilla de seguridad y resguardar sus pertenencias al ingresar al andén.

Por la mañana el Jefe de Gobierno, Martí Batres Guadarrama pidió a los usuarios y a la ciudadanía en general cuidar la línea que en su totalidad fue rehabilitada pues es para su propio beneficio.

“Llamamos a todas y a todos a cuidar mucho este tramo del Metro de Pantitlán a Isabel la Católica, usuarios, autoridades, todos a cuidarlo mucho para seguir con las fases que continúan y también para tener un Metro fuerte, eficiente, servicial para los próximos 50 años”.

La Policía Bancaria e Industrial de la Secretaría de Seguridad Ciudadana del sector emitió un reporte alrededor de las 13:08 horas del domingo.

“Estando en mi punto de comisión en el andén en la vía 2 dirección Pantitlán me percaté que sale una flama a mitad de andén en las vías posteriormente después de pasar 3 trenes ya no sale ninguna flama así mismo no se afecta el paso de los convoys y no se cuenta con Jefe de estación”.



---

**El organismo** pidió a los usuarios respetar la línea amarilla de seguridad y resguardar pertenencias al ingresar al andén

---



**EN CORTO**

ESPECIAL



**APAÑAN A 'MACHITO EN LA AO**

Javier 'N' fue detenido por elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana en la colonia Bellavista de la A. Obregón, luego de que su novia pidiera ayuda tras ser agredida físicamente y ahora se verá que tan 'machito' es.



ESPECIALES



## FRENAN AL ASESINO MOVIL

Tras una persecución virtual fue detenido Juan Luis 'G' quien desde su carro mató de dos disparos a Juan Ramón Castro de 63 años en la colonia Capultitlan, alcaldía Gustavo A. Madero con quien charló unos minutos para después dispararle y dejarlo mal herido.

## SUELTAN PLOMAZOS Y SE PELAN EN COCHE

ELTHON  
GARCÍA

**CIUDAD DE MÉXICO.**- Un hombre fue asesinado a balazos en la Colonia Capultitlán, en la Alcaldía Gustavo A. Madero.

La víctima, de entre 60 y 65 años, fue atacada alrededor de las 21:00 horas del sábado.

Según reportes de las autoridades, se hallaba en la esquina de Avenida Necaxa y Avenida Insurgentes Norte, cuando fue sorprendida por sujetos armados.

Versiones de testigos señalan que los agresores le dispararon en dos ocasiones y enseguida huyeron a bordo de un automóvil blanco.

Sin embargo, las personas que se hallaban cerca no precisaron sus características ni la ruta que siguieron.

A través del C2 Norte, policías preventivos del Sector Lindavista fueron movilizados, pero sólo encontraron al herido en el suelo y urgieron una ambulancia.

Pese a que paramédicos del ERUM le brindaron los primeros auxilios, no pudieron mantenerlo con vida.

“El personal médico realiza la valoración de la persona. Diagnosticando ausencia de signos vitales por doble impacto de arma de fuego”, señala un informe policial.

# 2

**VECES**

dispararon contra la víctima y la mataron

**EN CORTO**

## RECONOCEN LABOR DE POLICÍA EN AÑO

La alcaldesa Lía Limón indicó que los avances obtenidos en materia de seguridad en estos dos años de gestión no se hubieran conseguido sin la dedicación, el empeño, el esfuerzo diario y la solidaridad de los policías adscritos a la estrategia Blindar Álvaro Obregón.

Durante la entrega de reconocimientos al Mérito Policial correspondientes al tercer trimestre de 2023, la edil destacó que su decisión de ampliar el presupuesto, entre otras acciones, redujo 32% los delitos de alto impacto. ● **Laura Arana**



# Saldo blanco por día de San Judas

PATRICIA CARRASCO

La Alcaldía Gustavo A. Madero informa que a las 2:00 horas del día en curso, concluyó con saldo blanco el Operativo San Judas Tadeo 2023, en Avenida Instituto Politécnico Nacional, Maximino, colonia Ávila Camacho, y sus alrededores.

Durante los días 28 y 29 de octubre, se registró la llegada de 35 mil personas a la citada Parroquia de San Judas Tadeo.

En el dispositivo participaron más de 220 compañeras y compañeros de la Dirección General de Asuntos Jurídicos y de Gobierno, Dirección Ejecutiva de Seguridad Ciudadana, Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil, Dirección Territorial 6 de esta alcaldía, así como elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México.

De acuerdo a los últimos datos de la Dirección Ejecutiva de Seguridad Ciudadana, Unidad de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil, se brindaron 6 atenciones médicas menores. Mientras que, con apoyo de la Dirección General de Servicios Urbanos, se retiraron 5.5 toneladas de basura.

Finalmente, la alcaldía informó que la circulación se ha restablecido con normalidad.





## ¡SÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES!

X @SSC\_CDMX

f @PolicíaCDMX

@policia\_cdmx

Secretaría de Seguridad Ciudadana

@ssc\_cdmx



GOBIERNO DE LA  
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS